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XXV! РАЙОННАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
21 ноября в Тоншаевском Доме культуры со

стоялась XXVI районная отчетно-выборная 
партийная конференция.

С отчетным докладом выступил первый сек
ретарь райкома КПСС В. А. Костров.

Отчет о работе ревизионной комиссии сделал 
председатель ревизионной комиссии - Н. П. Це- 
лшцев.

В обсуждении докладов приняли участие де
легаты конференции И. Н. Смирнов, секретарь 
парткома Пижемского леспромхоза, А. П. Ма- 
ковеев, председатель колхоза «Путь Ленина»), 
А. С. Евстропов, механизатор колхоза «Комму
нар», Л. Ф. Овчинникова, закройщица райбыт- 
комбината, Ю. В. Дурнев, директор совхоза 
«Ошминский», А. И. Кислицын, председатель 
райпо, Н. А. Хлыбов, председатель межколхоз
ной ПМК, Г. Н. Шишмаков, машинист Альцев- 
ского торфопредприятия, В. С. Ложкин, учи
тель Тоншаевской средней школы, Е. К. Хатов, 
первый секретарь райкома ВЛКСМ, В. М. Ев

стропов, председатель колхоза имени Тимиря
зева, И. П. Топоров, прокурор района, Ф. И. 
Тарасов, председатель райисполкома, В. П. Чи- 
кишев, секретарь партийной организации сов
хоза «Прогресс».

На конференции присутствовал и выступил 
с речью член бюро обкома КПСС, первый сек
ретарь обкома ВЛКСМ С. В. Марков.

В работе конференции приняли участие 
Н. П. Хваткое, инструктор отдела организа
ционно-партийной работы обкома КПСС, А. М. 
Русских, первый секретарь Шахунского райко
ма КПСС, П. М. Парфенов, генеральный дирек
тор объединения «Горькторф», Е. М. Лабутин, 
главный инженер производственного объедине
ния «Горьклес», 10. Н. Шишмаков, собственный 
корреспондент газеты «Горьковская правда».

С заключительным словом выступил В. А. 
Костров.

По отчету райкома КПСС было принято 
соответствующее постановление.

Организационный пленум райкома КПСС
Состоялся организационный пленум райкома 

КПСС, избранного на XXVI районной отчетно- 
выборной партийной конференции. Пленум из
брал первым секретарем и членом бюро райко
ма КПСС В. А. Кострова. Вторым секретарем 
райкома КПСС и членом бюро избран В. Б. 
Тютяев, секретарем и членом бюро райкома 
КПСС — Н. А. Степанов.

Членами бюро райкома. КПСС также избраны 
Ф. И. Тарасов, председатель исполкома район
ного Совета народных депутатов, А. П. Кожин, 
начальник райсельхозуправления, В. С. Пестов, 
председатель комитета народного контроля,

И. Н. Смирнов, секретарь парткома Пижемско
го леспромхоза, А. П. Маковеев, председатель 
колхоза «Путь Ленина», С. С. Михалицына, 
редактор районной газеты «Тоншаевский кол
хозник», Е. К. Хатов, первый секретарь рай
кома ВЛКСМ, Л. В. Перевалов, механизатор 
колхоза имени Кирова, А. И. Кутергин, заве
дующий орготделом райкома КПСС.

Заведующими отделами райкома КПСС ут
верждены: организационно-партийной работы 
— А. И. Кутергин, пропаганды и агитации — 
А. В. Мальцев, общим — Н. М. Целищева.

Редактором районной газеты «Тоншаевский 
колхозник» утверждена С. С. Михалицына.
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Члены райкома 
КПСС

Белова Н. К. 
Безденежных В. А. 
Березин Б. Н.
Варенцов В. В.
Вшивцева Н. М.
Втюрин В. В.
Втюрин Б. В.
Герасимов А. К.
Геренков С. И.
Дурнев Ю. В.
Евстропов В. М. 
Евстропов М. И.
Зубарев В. В.
Зубов В. И.
Зыков В. А. <*
Зайцев В. С.
Кислицын А. И.
Кожин А. П.
Костров В. А.
Козлова В. С.
Кутергин А. И. 
Каргапольцев В. Ф. 
Мальцев А. В. 
Михайловский Г. А. 
Морозов Ю. М. 
Михалицына С. С. 
Маковеев А. П.

Овечкин В. А. 
Посаженникова Л. Г. 
Пахтеев А. С.
Перевалов Л. В.
Пестов В. С.
Степанов Н. А.
Смирнов И. Н.
Смирнов Б. Н.
Суворов В. П.
Тютяев В. Б.
Туманов Л. В.
Тарасов Н. А.
Топоров И. П.
Трушков В. М.
Тарасов Ф. И.
Хатов Е. К.
Хлыбов Н. А.
Целищева Н. М.
Чикшнев В. П.
Шихов В. П.
Шепков Р. А.
Шишмаков Г. Н.

Кандидаты в члены 
райкома КПСС

Крючкова А. А.
Коновалова Н. А.
Козлов В. Н.
Кладов А. В.

Лобанов В. П.
Матросов В. Ф. 
Овчинникова Л. Ф. 
Оботнина Г. А.
Питшшмов Г. П.
Суслов В. С.
Тыринов Е. М.
Червоткина Г. Е.
Щелкунова Г. А.

Члены ревизионной 
комиссии

Втюрин Д. В.
Герасимов П. И.
Долгих И. В.
Долгих Г. В.
Дрягина Н. В.
Перминова А. И.
Целищев Н. П.

Делегаты 
на XXV областную 
партконференцию

Костров В. А.
Маковеев А. П.
Перевалов Л. В.
Тарасов Ф. И.

X X V I  р а й о н н а я
па^птшшя конференция

ИЗ ДОКЛАДА ПЕРВОГО СЕКРЕТАРЯ 
РАЙКОМА КПСС В. А. КОСТРОВА

' |>АЙОННАЯ отчетно-выбор-
А ная партийная конферен

ция проходит в обстановке 
всенародного политического и 
трудового подъема, вызванно
го подготовкой к XXVI съезду 
нашей партии, который подве
дет итоги выполнения заданий 
десятого пятилетнего плана, 
определит и •тактику социаль
но-экономического развития 
страны на. наступающем этапе 
коммунистического строитель
ства.

Коммунисты районной пар
тийной организации, все тру
женики района целиком и пол
ностью одобряют Программу, 
с которой наша партия идет к 
съезду, проникнутую заботой 
о благе советских людей. Они 
работали над ее выполнением 
в течение всей десятой пяти
летки.

Гк СНОВНЫМИ направления-
”  ми организационно-партий

ной работы были рост рядов 
районной партийной организа
ции, развитие внутрипартий
ной демократии, подбор, рас
становка и воспитание кадров, 
организация контроля и про
верка исполнения принимае
мых решений, руководство Со
ветами народных депутатов, 
комсомольскими, профоюзнымп 
и другими общественными ор
ганизациями.

Активность партийных орга
низаций характеризуется пре
жде всего работой по приему 
в партию новых членов и под
готовкой кадров. За отчетный 
период кандидатами в члены 
КПСС принято 100 человек, 
в т. ч. рабочих — 48, колхоз
ников — 19,- служащих — 33; 
женщин — 48, среди них — 
5 доярок, что очень ценно для 
усиления партийного влияния 
в животноводстве.

В настоящее время в район
ной партийной организации 
состоит на партийном учете 
1053 коммуниста, в том числе 
57 кандидатов.

Активно вели работу по 
приему в партию партийные 
организации колхоза имени 
Свердлова, Тоншаевского рай
по, комбината бытового обслу
живания, Пижемской худо
жественной фабрики, совхоза 
«Прогресс».

Все коммунисты районной 
партийной организации объеди
нены в 50 первичных партий
ных организаций, а в 1976 го
ду было 44 партийных орга
низации. Имеются два парт
кома с 11 цеховыми партий
ными организациями. Функ
ционирует 16 партгрупп.

По вопросам подготовки и 
воспитания кадров райком 
партии руководствовался ре
шениями XXV съезда КПСС, 
Постановлениями ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико-вос

питательной работы», «О до
полнительных мерах по сти
мулированию перехода спе
циалистов на работу руково
дителями отделений, бригад, 
ферм и других подразделений 
среднего звена производства в 
колхозах и совхозах», а также 
другими партийными поста
новлениями.

В текущей пятилетке в рай
оне в среднем в год готовилось 
по 126 квалифицированных ра
бочих, по 20—25 человек еже
годно оканчивают заочно вузы 
и техникумы.

За последние годы по высил
ся образовательный уровень 
секретарей партийных' . орга
низаций. Все они имеют' сред
нее, незаконченное высшее и 
высшее образование. 
"РУКОВОДСТВО партийными 
•*- организациями со стороны 

райкома партии осуществля
лось в разных формах. Важ
нейшая из них — непосредст
венная работа в партийных 
организациях, оказание им 
практической помощи. Работ
ники аппарата райкома стара
лись как можно чаще бывать 
в партийных организациях, 
инструктировать секретарей, 
встречаться с коммунистами.

Большое значение в совер
шенствовании руководства 
партийными организациями, 
повышении боевитости парт
организаций имеет дальней
шее улучшение практики про
ведения партийных собраний.

В 1980 году представители 
райкома партии присутствова
ли на 426 партийных собра
ниях. Систематически и с хо
рошей явкой проходят партий
ные собрания в Пижемском 
леспромхозе, Тоншаевском
райпо, совхозе «Вякшенер- 
ский», в Альцевском торфо- 
предприятии.

В некоторых партийных ор
ганизациях партийные собра
ния проводятся нерегулярно, 
низка явка коммунистов, бе
ден перечень обсуждаемых 
вопросов. Нарушались требо
вания Устава КПСС по прове
дению партийных собраний в 
партийных организациях Шай- 
гинского лесоучастка, колхоза 
«Малокаменский», на железно
дорожных станциях Пижма и 
Тоншаево, в колхозе «Красная 
нива» и в прорабском участке 
Хмелевпцкоп ПМК. В партий
ной организации совхоза «Ош- 
минсций» слабо влияние парт
кома на решение хозяйствен
ных вопросов.

Уровень организаторской и 
политической работы многих 
партийных организаций по 
пополнению партийных рядов 
и воспитанию молодых ком
мунистов еще не в полной

(Продолжение 
на 2-й и 3-й стр.).

ИЗВЕЩЕНИЕ
о созыве бчередной четвертой сессии Тоншаевского 

районного Совета народных депутатов семнадцатого созыва.
Исполнительный комитет районного Сойота народных 

депутатов доводит до сведения всех депутатов районного 
Совета о том, что 16 декабря 1980 года в И часов в зале 
заседаний райкома КПСС открывается очередная четвер
тая сессия районного Совета народных депутатов семнад
цатого созыва с повесткой дня:

О плане экономического и социального развития и бюд
жете района на 1981 год, ходе выполнения плана экономи
ческого и социального развития в 1980 году и об исполне
нии бюджета района за 1979 год.

Отчет о работе постоянной комиссии районного Совета 
народных депутатов по делам молодежи.

Исполнительный комитет районного 
Совета народных депутатов.
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(Продолжение.
Начало на 1-й стр.).

мере отвечает требовавшим 
XXV съезда КПСС и Постанов
ления . ЦК КПСС «О работе 
партийных организаций Кирги
зии по приему в партию и 
воспитанию кандидатов в чле
ны КПСС».

На партийных собраниях" 
вопросы приема в партию за
частую рассматриваются без 
всестороннего обсуждения, до
пускается упрощенчество, по
этому в партию иногда при
нимаются неподготовленные и 
неубежденные лица. В резуль
тате недостатков, допускаемых 
при отборе в партию и упу
щений в воспитательной ра
боте, за отчетный период пять 
кандидатов в члены КПСС не 
вь/держали кандидатского стажа 
и не были приняты из кандида
тов в члены КПСС. Эти фак
ты имели место в партийной 
организации совхоза «Вякше- 
нерский», комбината бытового 
обслуживания, передвижного 
механизированного отряда и 
колхоза «Колос».

1 ДОПРОСЫ подготовки и за- 
крепления кадров неодно

кратно рассматривались на 
бюро и пленумах райкома 
КПСС. Были разработаны и 
утверждены мероприятия по 
подготовке кадров в вузах, 
техникумах и в профессио
нально-технических училищах 
на текущую пятилетку. Но не 
везде они одинаково исполня
ются. ровхоз «Вякшенерский» 
ежегодно направляет учиться 
2—3 человек и в настоящее 
время имеет 12 стипендиатов 
в вузах и техникумах. Но так 
вопрос поставлен не везде. 
Например, в колхозах имени 
Тимирязева, «Красная нива», 
совхозе «Пижемский» не на
правлено в вузы и техникумы 
за всю пятилетку ни одного 
человека.

Тяжелое положение сложи
лось с кадрами в строитель
ных организациях, но ни одна 
из них всерьез не занимается 
этим вопросом. Начиная с 
1965 года все подрядные 
строительные организации под
готовили за свой счет только 
3 инженеров, 5 техников и 36 
квалифицированных рабочих в 
профессионально - технических 
училищах. Отсюда возникает 
законный вопрос: где наши 
подрядные строительные ор
ганизации планируют брать
квалифицированные кадры, 
которых с расширением капи
тального строительства в рай
оне будет требоваться все
больше и больше.

Аналогичное положение в- 
связи, где нет специалистов 
по эксплуатации 'современной 
аппаратуры.

Руководителям предприятий, 
организаций, колхозов, совхо
зов необходимо коренным об
разом изменить отношение к 
школе, приходить в школу, 
встречаться с учениками, вес
ти с ними работу, помогать 
школе в оснащении оборудо
ванием и техникой, считать 
школу учебным комбинатом и 
кадровым источником. Корен
ной перестройки требует и си
стема воспитательной работы 
со стороны педагогических 
коллективов в этом плане. А

координировать все эти вопро
сы обязаны отделы райкома 
КПСС и отдел народного об
разования.

И, пожалуй, главное в закреп
лении кадров — это условия 
труда. Райком партии особен
но обеспокоен состоянием ус
ловий труда строителей и ра
ботников сельского хозяйства. 
I )  РЯДЕ партийных органи- 

заций мало уделяется вни
мания индивидуальной работе 
с коммунистами и беспартий
ными, проводимые мероприя
тия носят общий характер, 
которые, Как правило, не дают 
положительных результатов. 
Часть коммунистов системати
чески не посещает партийные 
собрания, политическую учебу, 
и к ним не принимается мер 
партийного воздействия.

Некоторые коммунисты на
рушают производственную 
дисциплину, пьянствуют. К 
сожалению, не перевелись у 
нас и руководители, нарушаю
щие партийную дисциплину.

Называя эти отрицательные 
факты, хочется отметить, что 
недисциплинированность ком
мунистов, а особенно руково
дителей, серьезно подрывает 
авторитет районной партийной 
организации.

Безусловно, большинство ру
ководителей высоко ценит 
оказанное доверие, показыва
ет пример в исполнении слу
жебного и партийного долга. 
Среди них хотелось бы выде
лить т. т. И. Н. Смирнова, сек
ретаря парткома Пижемского 
леспромхоза, А. И. Кислицына, 
председателя Тоншаевского 
райпо,' А. П. Маковеева, пред
седателя колхоза «Путь Ленит 
на», В. М. Евстропова, предсе
дателя колхоза имени Тимиря
зева, В. Ф. Каргапольцева, ди
ректора Пижемской средней 
школы, В. С. Зайцева и Б. Н. 
Смирнова, руководителей строи
тельных организаций.
I I ЫНЕШНИЙ отчетный пе- 

риод характеризуется даль
нейшим развитием социалисти
ческой демократии, еще более 
активным привлечением тру
дящихся к- управлению ■ госу
дарством. В решении этих за
дач райком партии опирался 
прежде всего на Советы рай
она, комсомольские, профсоюз
ные и другиСГ общественные 
организации. В деятельности 

'Советов получили дальнейшее 
развитие демократические на
чала, повысилось значение 
сессий, укрепилась связь де
путатов с избирателями, 420 
вновь избранных депутатов 
включились в работу по вы
полнению плановых заданий и 
социалистических обязательств.

Сегодня мы можем сказать, 
что в районе не было меро
приятий, в которых бы не при
нимали участие 2098 комсо
мольцев, объединенных в 55 
организаций. Многие комсо
мольцы добились-^ больших 
производственных успехов по 
выполнению социалистических 
обязательств, принятых в 
честь XXVI съезда КПСС.

В жизни производственных 
коллективов важное место за
нимают профсоюзные органи
зации. В настоящее Время в 
районе имеется 6 райкомов 
профсоюза и 73 профсоюзных 
комитета, в которых насчиты
вается 8096 членов. Профсоюз
ные организации проводят 
большую работу по социаль

райкома HUGO В. к,  Кострова
ному страхованию, организа
ции санаторно-курортного ле
чения трудящихся, укрепле
нию трудовой дисциплины 
среди работающих.

Значительную помощь пар
тийным организациям в борь
бе с потерями материалов, 
по сохранности социали
стической собственности,
бракодельством и другими на
рушениями оказывают народ
ные контролеры. В районе соз
дано 70 групп и 30 постов на
родного контроля, в которых 
насчитывается 886 человек. 
Районному комитету народно
го контроля и его председате
лю тов. Пестову В. С. необхо
димо более активно воздейст
вовать на нарушителей, ис
пользуя предоставленные пра
ва.

Нуждается в серьезном улуч
шении работа спортивных ор
ганизаций, ДОСААФ, добро
вольных народных дружин, 
товарищеских судов. Задача 
райкома партии и партийных 
организаций в предстоящий 
период — совершенствовать п 
дальше работу но руководству 
общественными организация
ми.
0  CEHJHBPE, октябре в 
*■' партийных организациях 
района состоялись отчетно- 
выборные партийные собрания, 
которые прошли организо
ванно, по-деловому, на высо
ком политическом уровне.

На собраниях присутствова
ло 95,2 процента коммуни
стов, 36 процентов из числа 
присутствующих выступили. В 
обстановке высокой требова
тельности, критики и самокри
тики прошли отчетные пар
тийные собрания в партийных 
организациях Пижемского лес
промхоза, лесхоза, совхоза 
«Вякшенерский», в Одошнур- 
ской территориальной, Тон- 
шаевской средней школах. С 
полной явкой прошли отчет
ные партийные собрания в 
Тоншаевском * ремонтно-строи
тельном участке, в Альцев- 
ском прорабском участке, 
станции Тоншаево, комбинате 
коммунальных предприятий, 
Пижемском цехе Шахунской 
художественной фабрики, меж
колхозном лесхозе.

В подготовке и проведении 
отчетно-выборных партийных 
собраний приняли участие 
члены бюро райкома КПСС, 
работники и члены райкома 
КПСС.

ОТЧЕТНЫЙ период боль-
1 '  шое внимание райком 
КПСС уделял развитию про
мышленности, строительства, 
улучшению работы средств 
транспорта и связи. Объем ва
ловой промышленной продук
ции возрос в районе по срав
нению с началом пятилетки 
на 10 процентов. Кроме увели
чения объема промышленной 
продукции произошли и струк
турные изменения. Продолжа
ется работа по углубленной 
переработке древесины в лес
промхозе, Пижемском лесхозе 
и межколхозном лесхозе. В 
Альцевском торфопредприятии 
за годы десятой пятилетки 
значительно увеличено произ
водство сельскохозяйственного 
торфа.

В годы десятой пятилетки 
получила дальнейшее разви
тие материально-техническая 
база целого ряда промышлен
ных предприятий.

Однако, критически рас
сматривая работу промышлен
ных предприятий района, сле
дует признать, что хозяйст
венные руководители и пар
тийные организации не в пол
ной мере мобилизовали свои 
коллективы на успешное вы
полнение плановых заданий 
десятой пятилетки. Слабо рас
тет производительность труда.

Важное место в нашей рабо
те занимает производство то
варов народного потребления. 
Тоншаевское райпо и ОРС 
леспромхоза несколько улуч
шили свои результаты по про
изводству товаров народного 
потребления, Пижемский лес
промхоз, выполняя поста
новление районной партий
ной конференции по нара
щиванию мебельного произ
водства, выпустит в текущем 
году мебели более чем на 
1 млн. 100 тыс. рублей.

В целях увеличения произ
водства товаров народного 
потребления в райпо строится 
пшцекомбпнат, который дол
жен дать первую продукцию 
не позднее 1982 года.

Основными задачами про
мышленных предприятий на 
одиннадцатую пятилетку яв
ляются дальнейшее совершен
ствование технологии произ
водства, усиленное строитель
ство жилья, объектов соци
ально-культурного назначения 
и благоустройства.

Партийным организациям, 
хозяйственным руководителям 
промышленных предприятий 
следует активизировать рабо
ту по организации действен
ного социалистического сорев
нования, улучшению дисцип
лины труда, сокращению доли 
ручного труда путем его ме
ханизации.

ПОСЛЕДНИЕ годы боль-
шое внимание уделялось 

вопросам капитального строи
тельства. Объем строительно
монтажных работ на конец 
десятой пятилетки увеличился 
в 1,4 раза по сравнению с 
уровнем 1975 года. Ожидаемое 
выполнение по пятилетке со
ставит 14,1 млн. рублей.

С начала текущей пятилет
ки введены В строй действую
щих четыре детских комбина
та, цехи по переработке дре
весины в лесхозе и межкол
хозной ПМК, районный Дом 
куйьтуры, Ппжемская участ
ковая больница, более 30 тысяч 
кв. метров жилой площади, 
районная нефтебаза, ряд жи
вотноводческих помещений.

За это же время решен воп
рос по созданию в районе под
рядной строительной органи
зации для строительства в сов
хозах передвижного механи
зированного отряда, а также 
субподрядных строительных 
организаций по выполнению 
сантехнических и электромон
тажных работ.

Колхозы, совхозы продол
жают строительство хозяйст
венным способом. За 5 лет ос
воено средств 4,5 млн. рублей. 
Однако надо отметить, что не 
все руководители хозяйств с 
должным вниманием относят
ся к строительству хозяйст
венным способом.

За отчетный период по
строено 7 км дорог с твердым 
покрытием, И км капитально 
отремонтировано и покрыто 
асфальтом, за пятилетие по

строено 18,7 км. Казалось бы и 
немало, но надо отметить, что 
состояние дорог в районе ос
тается плохим, многое не до
делывается, возможности, име
ющиеся в районе, не использу
ются в полную меру. Дорож
ный участок и его начальник 
т. Орлов В. А. явно не отвеча
ют своему назначению.

При анализе причин, кото
рые отрицательно сказывают
ся на успешной работе строи
телей, напрашиваются сле
дующие выводы: руководите
ли строительных организаций, 
заказчики не используют всех 
внутренних резервов, всех мер 
по выполнению установленно
го плана строительно-монтаж
ных работ и ввода объектов в 
эксплуатацию. Много еще фак
тов бесхозяйственности, слабой 
организации труда, контроля 
за ходом работ со стороны как 
генеральных подрядчиков и 
заказчиков, так и субподряд
чиков. В строительстве нет до 
сих пор должного порядка в 
планировании, подготовке про
ектно-сметной документации.

Необходимо придать больше 
значения развитию в районе 
производства . строительных 
материалов.

Райкомом КПСС основное 
внимание в одиннадцатой пя
тилетке будет уделено строи
тельству жилья, детских до
школьных учреждений, клу
бов и других социально-куль
турных учреждений. Особое 
внимание необходимо уделить 
проектированию и строитель
ству Буреполомской, Шайгин- 
ской и Лесозаводской школ. 
Из производственных объектов 
наиболее важным будет пище- 
комбинат с котельной и очист
ными сооружениями, машин
ные дворы в колхозах и сов
хозах, освоение комплексов 
в колхозе «Путь Ленина» и 
совхозе «Ошминский».

/  т ОЦИАЛЬНО - экономичес- 
кое развитие нашего рай

она не представляется без 
тесной связи с деятельностью 
четырех железнодорожных
станций. Обеспечивая пере
возки, железнодорожники вно
сят свой вклад в развитие 
района. Однако, у железно
дорожников имеются в работе 
и недостатки. Не всегда обес
печиваются потребности пред
приятий - грузоотправителей в 
железнодорожных перевозках, 
неоперативно ставятся ваго
ны к фронтам погрузки и вы
грузки, велики простои. Не 
снимая ответственности с же
лезнодорожников, промышлен
ным предприятиям и строи
тельным организациям необ
ходимо уделять погрузочно- 
разгрузочным работам более 
серьезное внимание.

Автомобильный транспорт 
осуществляет все внутрирай
онные перевозки сельскохозяй
ственных грузов, строитель
ных материалов, леса, товаров 
народного потребления, а так
же части грузов из-за преде
лов района. Автобусами обще
го пользования провозятся 
пассажиры. В районе имеется 
427 грузовых автомобилей, от
крыто 7 автобусных маршру
тов.

Однако к недостаткам авто
мобильного транспорта надо 
отнести то, что в большинстве 
хозяйств он используется 
крайне плохо по организацион
ным и техническим причинам. 
Низок коэффициент сменности. 
Только в леспромхозе авто
транспорт работает в две сме
ны, и то не круглогодично.
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П Р О Г Р А М М У  Н А ШЕ Й  П А Р Т И Й  Ж И З Н Ь
в ПРАКТИЧЕСКОЙ работе 

по руководству сельским 
хозяйством районный комитет 
партии в отчетный период 
главной задачей ставил обес
печение дальнейшего роста 
производства и заготовок про
дукции сельского хозяйства.

На основе, проведенной ор
ганизаторской и массово-поли
тической работы партийными 
организациями колхозов и 
совхозов удалось добиться не
которых положительных ре
зультатов.

Увеличилось среднегодовое 
производство .валовой продук
ции на 11 процентов по срав
нению с прошлой пятилеткой 
и составило 7,5 млн. рублей, а 
среднегодовая реализация про
дукции возросла на 3 процен
та.

За годы пятилетки и отчет
ный период во многих колхо
зах и совхозах возросло про- 

г  изводство зерна и особенно 
картофеля. Колхозы и совхозы 
стали получать больше трак
торов, зерновых и картофель
ных комбайнов. Значительно 

| выросло потребление электро- 
~ энергии на одного среднегодо- 

вого работника. Если в начале 
" пятилетки энерговооружен

ность труда в среднем по кол
хозам и совхозам района со 
ставила 18 лошадиных сил, 
то на конец текущего года уже 
24 лошадиных силы.

Имеются успехи и по хо
зяйствам района. Например, 
колхоз «Путь Ленина» (пред
седатель т. Маковеев А. П., 
секретарь партийной органи
зации т. Втюрин Д. В.) ус
пешно участвует в областном 
социалистическом соревнова
нии. Коллектив колхоза в 
честь 110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина удо
стоен Почетной ленинской 
грамоты», а по итогам прош
лой зимовки — Диплома об-

С кома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа, обкома ВЛКСМ 
за достигнутые высокие пока
затели в работе.

Отмечены в областном со
циалистическом соревновании 
животноводы Березятской и 
Ширтинской молочнотоварных 
ферм колхозов имени Тимиря
зева и «Красная нива», а так
же доярки В. С. Долгих, Р. М. 
Жаровских, Н. А. Клешнина, 
М. В. Кудрявцева, М. А. Леж- 
нина, Г. В. Ложкина.

В отчетный период наш рай- 
' он неоднократно критиковался 
областными руководящими 
партийными и советскими ор
ганами за невыполнение 
планов производства и за
готовок животноводческой
продукции, низкие темпы рос
та поголовья скота, недоста
точную работу по развитию 
подсобных хозяйств на пред
приятиях и у населения, за сры
вы планов освоения капиталь
ных вложений и строительно
монтажных работ в сельском 
хозяйстве.

Замечания обоснованные и 
серьезные. Мы должны из них 
сделать правильные и неот
ложные выводы. И, прежде 
всего, поднять общий уровень 
работы на селе, поднять дис
циплину, инициативу и ответ
ственность кадров за выпол
нение стоящих задач.

Важнейшая для нас задача 
по-прежнему ■ заключается в 
преодолении отставания и ус
корении темпов роста продук
ции животноводства. За пос
ледние 15 лет район только 
дважды добивался надоев мо

лока от одной фуражной ко
ровы более двух тысяч кило
граммов, сдаточный вес скота 
чуть превышает 300 кг. Боль
шинство хозяйств доят от од
ной коровы на протяжении 
всей пятилетки не более 1700 
кг. Особенно низки надои в 
колхозах имени Свердлова, 
«Колос», совхозах «Ошмин- 
ский», «Вякшенерский». Много 
сдается некондиционного ско
та в колхозах имени Ленина, 
«Малокаменский».

Сейчас, когда началась зи
мовка скота, партийным, со
ветским, сельскохозяйственным 
органам, колхозам, совхозам 
необходимо обеспечить орга
низованное ее проведение, со
хранить поголовье скота, не 
допустить спада продуктив
ности животных,-

Колхозы и совхозы района 
развернули в честь предстоя
щего съезда партии движение 
за обеспечение максимальных 
привесов на откорме и надоев 
молока. Хорошие образцы тру
да показывают колхозы «Путь 
Ленина», имени Кирова, «Крас
ная нива». Эти хозяйства даже 
в такое неблагоприятное лето, 
как прошлое, смогли обеспе
чить общественный скот кор
мами и организованно начать 
зимовку скота.

К сожалению, зимовка вновь 
неорганизованно начинается в 
целом ряде хозяйств. В совхо
зах «Ошминскпй», «Вякше
нерский», колхозах «Колос», 
имени Свердлова-, «Коммунар», 
«Малокаменский» следует до
полнительно рассмотреть меры 
по обеспечению скота грубы
ми кормами, разработать та
кие меры, которые смогли бы 
покрыть дефицит кормов уже 
в ноябре, декабре.
1} СИСТЕМЕ мер по разви- 
* *  тию животноводства глав
ным и определяющим факто
ром является резкое увеличе
ние производства кормов. 
Докладчик дал подробный 
анализ кормовой базы района, 
остановился на проблемах, 
которые требуют серьезного 
решения. В частности, необ
ходимо больше внимания уде
лить семеноводству, работе с 
удобрениями. Пересмотреть 
свое отношение к озимым, как 
основному источнику кормов.^

Важным и наиболее быст
рым резервом увеличения 
производства кормов является 
улучшение работы с много
летними травами, прежде все
го клеверами. Одним из фак
торов получения высококаро
тинных питательных кормов, 
причем в любую погоду, яв
ляется производство вита
минно-травяной муки.

За последние годы и особен
но в отчетный период прове
дена- большая организацион
ная перестройка кормопроиз
водства. Во всех колхозах и 
совхозах созданы кормодобы
вающие -бригады с выделением 
им земель, техники, людей. 
Произошло выделение кормо
производства в самостоятель
ную отрасль. В кормопроиз
водство пришли коммунисты, 
многие из них возглавили 
дело.

Одной из причин низких на
доев молока является слабо 
поставленная работа по кормо- 
приготовлению. Новому соста
ву райкома, сельскохозяйст
венным органам следует раз
работать конкретные меро
приятия по строительству 
кормоцехов, подъездов к ним, 
преодолеть косность руково
дителей колхозов и совхозов

в этом вопросе. Должны ска
зать здесь свое слово и спе
циалисты, руководимые т. т. 
М. В. Гаврилиной и В. П. Втю- 
риным.

>J А ОТЧЕТНЫЙ период 
. оформилась специализация 

по картофелю и льну. 8 хо
зяйств занимаются производ
ством картофеля, 5 — льна.

Созданы звенья в этих от
раслях. Они показали свое 
преимущество, и многие име
ют хорошие результаты.

Так, звено по выращиванию 
картофеля из колхоза «Путь 
Ленина», которое возглавляет 
коммунист В. В. Втюрин, по
лучило в прошлом году по 
134 центнера картофеля с гек
тара, а в этом, казалось бы, 
неурожайном году — 153 цент
нера с гектара.

В колхозе «Путь Ленина» 
получен самый высокий уро
жай и валовой сбор картофе
ля. Хорошо работают по про
изводству картофеля колхозы 
имени Кирова, имени Тимиря
зева. Имеющиеся недостатки 
и упущения не позволяют 
иметь высокие результаты в 
колхозах «Коммунар», «Крас
ная нива», совхозе «Прогресс», 
где планы продажи картофеля 
ежегодно не выполняются.

К сожалению, не произошло 
коренных изменений в работе 
со льном, хотя для этого име
ются самые благоприятные 
условия. В колхозы и совхозы 
все больше поступает машин 
для работы со льном и мине
ральных удобрений, однако 
планы по продаже лънопро- 
дукции государству не вы
полняются, показатели снижа
ются.

ЕРЬЕЗНОЕ беспокойство 
вызывает состояние, ре

монт и использование ма
шинно-тракторного парка. За 
последние годы выработка на 
один трактор снизилась как 
по гусеничным, так и по ко
лесным тракторам. Если в 
1975 году гусеничный трактор 
работал 174 дня, а колесный 
— 215, то в 1979 году соответ
ственно 137 и 187 дней; Коэф- 
фицент использования авто
парка уменьшился за это вре
мя с 0,67 до 0,46. Не лучше 
обстоит дело и с использова
нием зерно-, льно-, картофеле
уборочных комбайнов.

Заканчивается десятая пяти
летка. К сожалению, планы 
пятилетние по продаже госу
дарству молока и мяса не вы
полняются, только будет вы
полнен план продажи шерсти. 
Причины невыполнения уже 
анализировались выше. Но 
следует отметить, что у нас 
имеются хозяйства, которые в 
любых условиях принимают 
максимум мер для выполне
ния государственных-' планов, 
своих обязательств. Это отно
сится к колхозам «Путь Ле
нина», «Коммунар», имени Ки
рова, имени Тимирязева-, «Ма
локаменский».

Октябрьский Пленум ЦК 
КПСС особо подчеркнул зна
чение выполнения государст
венных планов, имея в, виду 
стабильное 1 решение продо
вольственного вопроса в на
шей стране.
| )  ОТЧЕТНОМ периоде идео- 

логическая работа партий
ных, профсоюзных и комсо
мольских организаций, куль
турно-просветительных учреж
дений, школ, печати и радио
вещания была направлена на 
выполнение планов социально
го и экономического развития 
района, на повышение идейно

политического, трудового и 
нравственного воспитания тру
дящихся, формирование у них 
сознательного отношения к 
исполнению своих обязанно
стей и гражданского долга.

Партийные организации, ру
ководствуясь Постановлением 
ЦК КПСС «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политико-воспитательной рабо
ты», усилили внимание к орга
низации .идеологического обес
печения выполнения планов 
социально-экономического раз
вития и социалистических обя
зательств. Особое внимание в 
идеологической работе уделя
ется ее действенности, соеди
нению с конкретными задача
ми трудовых коллективов, 
Повышению сознательности и 
активности коммунистов и 
всех трудящихся района.

Сейчас трудящиеся района, 
как и все советские люди, ак
тивно включились в социали
стическое _ соревнование за 
достойную встречу XXVI съез
да КПСС. Инициаторами этого 
соревнования выступили тру
довые коллективы Пижемского 
леспромхоза, колхоза «Комму
нар» и Альцевского ПМО. В 
честь предстоящего партийно
го съезда они взяли повышен
ные социалистические обяза
тельства.

Далее докладчик дает под
робную характеристику состоя
ния марксистско-ленинского 
образования коммунистов и 
беспартийных в районе. Было 
отмечено значение партийной 
учебы для повышения общест
венной активности кадров. В 
докладе также сделаны крити
ческие замечания по поводу 
тех промахов и упущений, ко 
торые еще имеются в органи
зации учебы как политичес
кой, так и экономической.

Наиболее действенной фор
мой, способствующей развитию 
активности и творческой ини
циативы, является умело ор
ганизованное социалистичес
кое соревнование. За отчет
ный период социалистическое 
соревнование обогатилось но
вым содержанием и новыми 
формами.

Важным направлением идео
логической работы является 
атеистическое воспитание на
селения. В целях преодоления 
религиозных предрассудков не
обходимо направить усилия 
коммунистов на внедрение в 
жизнь современных граждан
ских ритуалов, вытеснение 
религиозных праздников и об
рядов, совершенствование атеи
стического воспитания.

Наряду с перечисленными 
формами и средствами воспи
тания, большое значение име
ет периодическая печать. От
радно отметить, что ежегодно 
растет число подписчиков на 
газеты и журналы. Так, на
пример, население района в 
1977 году получало 27128 экз. 
газет и журналов, в текущем 
году получает 32915 экз., что 
составляет 1,5 экз. на каждого 
жителя района.

Особое внимание районный 
комитет партии уделяет ком
мунистическому воспитанию 
молодежи и подрастающего 
поколения.

Неоспоримы успехи педаго
гических коллективов школ 
района. Почти все подрастаю
щее поколение получает пол
ное среднее образование. По
высилась успеваемость уча
щихся и составила в истек
шем учебном году 99,2 процен
та. Однако, за всем этим нель

зя не заметить наши упуще
ния и недостатки, которые, к 
сожалению, есть в практике 
руководства школ и партийной 
работе.

Большая роль отведена уч
реждениям культуры в комму
нистическом воспитании тру
дящихся, мобилизации их на 
успешное решение народно
хозяйственных задач, в разум
ной организации свободного 
времени трудящихся, их ду
ховном развитии.

Но, к сожалению, работа 
учреждений культуры имеет 
серьезные недостатки. Еще 
низок уровень специальной 
подготовки руководителей
клубных учреждений. Очень 
медленно улучшается мате
риальная база. Отдельные 
сельские клубы пришли в вет
хое состояние.

Особое место в организатор
ской и идеологической работе, 
в мобилизации трудовых кол
лективов на успешное выпол
нение планов социального и 
экономического развития зани
мает районная газета «Тонша- 
евский колхозник» и местное 
радиовещание.

За отчетный период повы
сился идейный уровень и со
держание материалов в газете. 
Коллектив редакции, стремясь 
ярко, убедительно и доходчиво 
освещать жизнь района, посто
янно совершенствует свою ра
боту. В то же время нельзя 
не видеть тех больших воз
можностей, которые коллектив 
редакции и местное радиове
щание не используют.

Идеологическая работа, ко
торую ведут коммунисты рай
онной партийной организации, 
направлена на поднятие тру
довой и общественной актив
ности населения района, на 
воспитание высоких нравст
венных качеств, на выполне
ние социалистических обяза
тельств.
TD ТЕКУЩЕЙ пятилетке в 

соответствии с решениями 
XXV съезда КПСС произошло 
дальнейшее повышение жиз
ненного уровня населения 
района. Повсеместно во всех 
отраслях народного хозяйства 
завершено повышение мини
мума заработной платы.

В результате проведенных 
мероприятий доходы населе
ния возрастут за пятилетку 
на 31,7 процента. Средняя за
работная плата рабочих, слу
жащих и колхозников увели
чилась с начала пятилетки на 
23 процента и составила в 
этом году 130 рублей в месяц. 
Наибольшее повышение зара
ботной платы произошло в 
сфере обслуживания населе
ния.

Советская страна завершает 
десятую пятилетку и скоро 
всдупит в 1981 год --год XXVI 
съезда партии, первый год 
новой, одиннадцатой пяти
летки. Как сказал в речи на 
октябрьском Пленуме ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежнев, 
каждая наша пятилетка ос
тавляет в жизни страны свой 
неизгладимый след.

Но решения Октябрьского 
Пленума, четвертой сессии 
Верховного Совета СССР деся
того созыва ориентируют ком
мунистов, всех тружеников 
района на решение новых , за
дач, преодоление недостатков 
и трудностей.

Все это потребует новых уси
лий в совершенствовании ор
ганизационной и идеологичес
кой работе всей районной пар
тийной организации.
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А. П. МАКОВЕЕВ, председа
тель колхоза «Путь Ленина».

Благодаря целенаправленной 
деятельности партийной орга
низации и правления колхоза, 
десятую ^пятилетку мы завер
шаем успешно. Возросло про
изводство основных продуктов 
земледелия и животноводства. 
Колхоз досрочно выполнил пя
тилетний план продажи госу
дарству молока, мяса и карто
феля. В текущем году коллек
тив колхоза поработал также 
успешно.

В десятой пятилетке колхоз 
сделал резкий поворот на ме
ханизацию трудоемких про
цессов в растениеводстве и ж и
вотноводстве. Колхоз много 
строит жилья.

В вопросах улучшения тех
нологии производства и роста 
экономики хозяйства партий
ная организация опирается на 
специалистов. Сейчас в «Пути 
Ленина» работает 15 специа
листов. Ерть у нас стипендиа
ты в вузах и техникумах.

Коммунисты колхоза сов
местно с правлением работа
ют сейчас над вопросами по
вышения производства зерна 
и кормов. Чтобы решить ее, 
надо полнее использовать ор
ганические и минеральные 
удобрения. А из-за недостатка 
техники наши поля очень 
мало получают органики. И 
эта проблема стоит не только 
перед нашим колхозом.

Увеличение производства 
продуктов животноводства воз
можно только с пуском в экс
плуатацию комплекса. Но, к 
сожалению, строительство его 
продвигается очень медленно. 
Просим помочь нам в этом 
вопросе.

В. С. ЛОЖКИН, заслужен
ный учитель школы РСФСР.

Сегодня мы подводим итоги 
работы не только за истекшие 
два года, но и за годы, разде
ляющие два съезда КПСС. 
Это время — знаменательный 
этап и в истории советской 
школы. Повсеместно закончен 
переход на новые программы 
и учебники. Улучшилась ма

ступлений в прениях
териальная база школ района. 
Четвертая часть школьников, 
живущих в интернатах, полу
чают бесплатное питание. Все 
школы перешли на односмен
ные занятия.

Вышеназванные факты сви
детельствуют о заботе партии 
и государства о подрастаю
щем поколении и об учителе.

На эту заботу учителя отве
чают своим трудом. Основная 
часть школьников получает 
среднее образование. Но, к со
жалению, есть в этом вопросе 

'  свои трудности. Наши уча
щиеся неохотно идут учиться 
в ПТУ соседних районов. По
этому настало время иметь в 
районе свои ПТУ и готовить 
свои кадры механизаторов и 
строителей.

За пятилетку заметно повы
силось качество обучения и 
воспитания школьников. Наши 
учителя в большинстве своем 
отдают все силы, знания и 
опыт благородному делу обу
чения и воспитания детей. 
Самоотверженно работают учи
теля-коммунисты А. А. Тю- 
лина, Н. Г. Макарова, Н. Т. 
Каргапольцева, А. Н. Окунев, 
А. А. Воробьева, А. И. Грузде
ва и многие другие. Сегодня 
район располагает неплохими 
кадрами учителей и воспита
телей. Большинство их имеет 
высшее образование, опыт и 
желание работать.

А. И. КИСЛИЦЫН, предсе
датель райпо.

Коллектив работников райпо 
ежеквартально выполняет ус
тановленные планы текущего 
года, за что неоднократно 
признавался победителем об
ластного соревнования. Но го
воря об успехах в своей дея
тельности, нельзя не видеть 
те недостатки, которые меша
ют нам работать еще лучше.

Главный недостаток в том, 
что покупатель не всегда мо
жет купить нужные ему то
вары и продукты. Но не толь
ко торговые работники вино
ваты в этом. Здесь надо серь
езнее спросить с работников 
промышленности, сельского хо
зяйства. Многие продукты мы 
можем производить у себя в 
районе, как, например, овощи, 
яйцо куриное. Но колхозы и 
совхозы овощи не выращива
ют, поэтому мы закупаем эти 
продукты за пределами рай
она и даже области. Однако 
полностью потребности не 
удовлетворяем.

Конечно не дело ссылаться 
на трудности, но проблему 
снабжения населения продук
тами питания надо решать 
совместно партийным, совет
ским и сельскохозяйственным 
органам.

Мы имеем крупное подсоб
ное хозяйство. Ежегодно реали
зуем продукции более чем на 
миллион рублей. Выращиваем 
мясо, получаем молоко, выра
щиваем зерно и картофель.

Но у нас не хватает техники. 
За 10 лет мы не получили для 
коопхоза ни одной грузовой 
машины.

Своими силами строим пшцо- 
комбинат, котельную. Это два 
крупных объекта. Чтобы пус
тить их в эксплуатацию, нуж
ны очистные сооружения. Но 
специалистов этого профиля в 
районе нет, поэтому надо ре
шать этот вопрос в вышестоя
щих организациях.

Плохо мы строим в колхозах 
и совхозах торговые точки. 
Здесь хотелось бы сделать уп
рек в адрес руководителей 
совхозов, которые не выполня
ют Постановление Совета Ми
нистров СССР.

Работники потребкооперации 
понимают всю ответствен
ность, которая ложится на 
их плечи. Мы мобилизуем все 
силы на дальнейшее развитие 
торговли в районе.

А. С. ЕВСТРОПОВ, механи
затор колхоза «Коммунар».

Пятилетний план колхозом 
«Коммунар» выполнен по про
даже государству молока и 
мяса. В исключительно труд
ный по природным условиям 
текущий год мы добились не
плохих результатов.

Урожайность зерновых со
ставила И центнеров с гекта
ра, картофеля — 84 центнера. 
Надой молока на корову за 
десять месяцев составил 1845 
килограммов. Годовой надой 
от одной коровы превысит 
2100 килограммов.

Лидирует в социалистичес
ком соревновании Евстропов- 
ская молочнотоварная ферма.

Этих показателей мы доби
лись благодаря упорному на
стойчивому труду механизато
ров и животноводов.

В настоящее время наш кол
хоз специализируется на про
изводстве молока и картофеля. 
Я являюсь членом механизи
рованного звена по возделы
ванию картофеля. Посевные 
площади картофеля 220 гекта
ров. Из-за недостатка рабочей 
силы и с целью снижения се
бестоимости картофеля, мы 
делаем основной уклон на 
комплексную механизацию 
возделывания этой культуры.

Звено по возделыванию кар
тофеля у нас создано недавно 
и нет еще большой практики 
по возделыванию этой куль
туры. Поэтому и урожаи не
велики. Но мы в дальнейшем 
учтем все наши недостатки и 
постараемся добиться более 
высоких урожаев этой куль
туры.

Партийная организация кол
хоза основной своей задачей 
в будущем ставит постоянное 
увеличение производства про
дукции, улучшение ее качест
ва и повышение эффектив
ности общественного произ
водства и безусловное выпол
нение планов-заказов по про
даже продукции государству.

Л. Ф. ОВЧИННИКОВА, сек
ретарь партийной организации 
райбыткомбината.

Коллектив райбыткомбината 
за десять месяцев со своим 
заданием справился. В течение 
всего года выполнялся произ
водственный план по бытово
му обслуживанию.

Коллектив нашего комбина
та направляет свою работу на 
более полное удовлетворение 
спроса трудящихся на все 
виды услуг, повышение куль
туры и качества обслужива
ния населения, сокращение 
сроков выполнения заказов.

Все сельское население об
служивается через сеть ком
плексных приемных пунктов. 
Мы стали больше уделять вни-‘ 
мания подготовке кадров. За 
1980 год в ПТУ, учебно-произ
водственных комбинатах и на 
производстве методом настав
ничества подготовлено 12 спе
циалистов, имеются стипен
диаты в ПТУ.

Всех этих результатов— мы 
добились благодаря упорному 
труду наших людей, которые 
заслуживают самое большое 
уважение, это такие тружени
ки как Т. Н. Секерина, закрой
щица, Л. С. Кислицына, при
емщик заказов, Е. П. Макаро
ва, закройщица, В. Г. Голубе
ва, парикмахер, Е. 'А . Хлыбова, 
бригадир легкого платья и 
другие.

Наряду с хорошими делами 
у нас есть и недостатки, кото
рые в процессе работы мы 
устраняем. Бывают случаи не
исполнения заказов в срок, 
нарушается график выездов в 
сельские КПП. Все это нужно 
решать, добиваться лучших 
результатов в качестве вы
полняемых заказов.

И. Н. СМИРНОВ, секретарь 
парткома Пижемского лес
промхоза.

Партийная организация Пи
жемского леспромхоза свою 
деятельность в отчетный пе
риод направляла на решение 
задач, поставленных перед 
коммунистами XXV съездом 
КПСС и последующими По
становлениями ЦК КПСС. Осо
бое внимание было уделено 
воспитанию трудовых коллек
тивов в духе идейной убеж
денности, принципиальности и 
честности. Комплексный под
ход к воспитанию проявляется 
также в привлечений широких 
масс работающих к общест
венно-политической ж изни , к 
управлению производством. В 
коллективе широко развернуто 
социалистическое соревнова
ние. Отрадно отметить, что 
пять бригад и 130 рабочих в 
ответ на решения Октябрьско
го Пленума ЦК КПСС выпол
нили свои пятилетние задания 
к годовщине Великого Октября.

Понятно, что роль всей идео
логической, политико-воспита
тельной работы будет выше, 
если она подкрепляется орга
низационно-техническими ме
рами. В леспромхозе прово
дится определенная работа по

более эффективному использо
ванию машин, оборудования, 
внедрению новой техники и 
передовых методов  ̂ труда, 
улучшению жилищно-бытовых 
условий работающих. Все это 
способствует укреплению тру
довой дисциплины, сплочению 
коллектива. Но мы отдаем себе 
отчет в том, что наша работа 
не лишена недостатков. У нас 
еще много резервов и возмож

ностей для повышения эффек
тивности производства и улуч
шения качества всей работы. 
Об этом шла речь на цеховых 
партийных и общем отчетно- 
выборном собраниях. Нам не
обходимо строить деревообра
батывающий цех и расширять 
мебельное производство.

Е. К. ХАТОВ, первый секре
тарь райкома ВЛКСМ.

Комсомолия района вносит 
определенный вклад в эконо- 
мическое и социальное разви- 
тие села. Хороший вклад 
внесли комсомольцы в трудную 
нынешнюю страду. Вера Впо- 
рина, Римма Чистякова, Иван 
Трушков и многие-многие 
другие трудились на уборке с 
полной отдачей. Добрых слов 
заслуживает работа комсо
мольских организаций школ 
на уборке. Много починов и 
трудовых успехов у комсо
мольцев Пижемского леспром
хоза. Большинство из них взя
ли повышенные обязательства 
по достойной встрече XXVI 
съезда КПСС.

Как правило, лучшим ком
сомольцам даются рекоменда
ции для вступления в ряды 
Коммунистической партии.

Не только ударными делами 
славятся комсомольцы. Боль
шинство из них активно уча
ствует в общественной жизни 
трудовых коллективов, повы
шают свой общеобразователь
ный, и политический уровень.

Но нам надо еще много по
работать с тем, чтобы каждая 
комсомольская организация 
была активной во всех делах.

Г. Н. ШИШМАКОВ, маши
нист Альцевского торфопред- 
приятия.

Итоги работы нашего кол
лектива были глубоко проана
лизированы на отчетно-выбор
ном партийном собрании и 
намечены пути дальнейшего 
совершенствования деятель
ности партийной организации 
по выполнению планов и со
циалистических обязательств.

На нашем предприятии есть 
и своп передовики. Это А. М. 
Малоземова, машинист на во
рошении торфа, Л. Ф. Колома- 
ров и Л. И. Щекотов, машини
сты штабелюющих машин. 
Все они досрочно выполнили 
задание десятой пятилетки и 
являются ударниками комму
нистического труда. »

Коллектив нашего пред
приятия ежегодно оказывает 
помощь в проведении работ в 
подшефном колхозе «Комму
нар». Выделяется техника, ра
ботают люди на заготовке 
сена, копке картофеля.

Партийная организация
торфопредприятия насчитыва
ет 33 человека, из них 31 член 
КПСС. Надо отметить, что в 
коллективе проводится нема
лая работа по воспитанию 
людей, организации социали
стического соревнования за 
выполнение и перевыполнение 
производственных заданий.

Работает школа основ марк
сизма-ленинизма, где обуча
ются все коммунисты и бес
партийный актив, с рабочими 
организована экономическая 
учеба.

Но наряду- с достигнутым у 
нас есть ряд нерешенных воп
росов и проблем, над которы
ми много приходится рабо
тать.
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